

secundario, el acompañamiento, irá ganando en suntuosidad en los años sucesivos, pasando a desarrollarse auténticas procesiones externas.

Además se da un curioso fenómeno ya que en muchos casos son precisamente las cofradías penitenciales las que coparán la organización de los actos no sólo penitenciales, sino también generales de la Semana Santa y su impronta será incuestionable. Pero esta influencia en la trama organizativa intentará ser minorada conforme se cristalice el éxito de la celebración.

En algunos lugares se mantiene todavía hoy cierta importancia dada a los monumentos sacramentales, ubicados en el interior de las iglesias tras, como mucho, una breve procesión interna. Unos monumentos que desde la segunda mitad del siglo XVI comienzan a ser fastuosos, siendo la parte principal de la celebración pues suponían la conexión entre interior y exterior, entre elementos litúrgicos y paralitúrgicos.

2. REMINISCENCIAS SACRAMENTALES DE LA SEMANA SANTA EN LA PROVINCIA

Así pues, hecha la diferenciación entre los aspectos sacramentales y los puramente penitenciales ha llegado el momento de introducirnos en la casuística que encontramos en la provincia de Albacete, bastante rica en el desarrollo pascual desde una perspectiva amplia. Para ello primero resulta necesario atender a los aspectos no penitenciales de la fiesta, de los que encontramos no pocas noticias.

Hablamos de reminiscencias no por el hecho de que hayan quedado minimizadas en la documentación, algo que es más bien al contrario, sino porque han quedado marginadas a nivel interpretativo pues –desconozco por qué– lo penitencial y lo pasional han quedado unidos en la interpretación historiográfica predominante; aunque no cabe duda de que la costumbre de los monumentos de Jueves Santo viene desde antiguo como demuestra el texto del Nuncio Francisco Ortiz sobre las constituciones de un Hospital de Toledo, entre los siglos XV y XVI en el que *“se ha de hazer el monumento el Jueves Sto y ençerrar el corpus Xti lo mas deçente que se ser pudiere y dezir los ofiçios al sacar del sacramento”*⁶

Propiamente en la provincia⁷ tenemos que en la villa de Albacete

⁶ REAL ACADEMIA DE LAS BELLAS ARTES Y CIENCIAS HISTORICAS DE TOLEDO (RABACHT) *“Autobiografía de Francisco Ortiz y constituciones del Hospital del Nuncio”* (1508), publicado en SAN ROMÁN, (1931, 91).

⁷ Digo “propiamente” puesto que siempre se ha asociado a estos Ortiz, Francisco, y en espe-